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_________________________________________________________________________ 

Aos dois dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, às 14:15h, o Colegiado do Programa de Pós-

Graduação em Ecologia: Teoria, Aplicação e Valores reuniu-se, virtualmente (https://zoom.com), 

seguindo as recomendações de evitar proximidade entre as pessoas em função da pandemia do vírus 

Sars Cov-2, para deliberação da seguinte pauta: I. Informes. II. Pauta. 1. Proposta de política dos 

programas em Ecologia. 2. Solicitação de apoio referente ao edital apoio a discentes. 3. 

Solicitação de apoio a projeto de extensão. 4. Solicitação de desistência de curso. 5. Deliberação 

sobre o planejamento 2021.2. 6. Composição da comissão de priorização das candidaturas a 

Bolsa para estágio no exterior (Sanduíche). 7. Credenciamento. 8. Discussão sobre perfil 

docente. 9. Homologação de dissertação. III. O que ocorrer. Sob a presidência do professor 

Doriedson Ferreira Gomes, a reunião contou com a participação virtual dos professores Bruno 

Vilela de Moraes e Silva, Favízia Freitas de Oliveira e Francisco Carlos Rocha de Barros Junior, da 

representante discente Barbara Inês Arcanjo Xavier, e da representante do secretariado, Lívia Matos. 

Havendo quórum, a reunião foi iniciada. Informes. O coordenador informou que submeteu o relatório 

Capes 2020 no dia 29 de maio. II. Pauta. 1. Proposta de política dos programas em Ecologia. O 

coordenador apresentou o documento “POLÍTICA DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO 

EM ECOLOGIA DO INSTITUTO DE BIOLOGIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA”, 

construído a partir de um grupo de professores e estudantes, de graduação e pós-graduação, do 

Instituto de Biologia. Este documento, em anexo, propõe políticas voltadas para as questões de 

qualidade acadêmica e sociais dos programas. Após breve discussão, a proposta foi aprovada por 

unanimidade. As questões relacionadas à implementação das políticas serão discutidas em reunião do 

Colegiado específica. 2. Solicitação de apoio referente ao edital apoio a discentes. O doutorando 

Pietro Martins Barbosa Noga solicitou apoio para custear parte do desenvolvimento do projeto de 

tese intitulado “Efeitos das mudanças de temperatura sobre atributos funcionais de assembleias 

palinológicas do Quaternário”. O Colegiado aprovou o pedido, com quatro votos a favor e uma 

abstenção, já que o doutorando é orientando de um dos membros do Colegiado, condicionado à 

apresentação de orçamentos para as datações e análises genéticas, já que havia apenas um orçamento 

da AllGenetics para as análises de DNA. 3. Solicitação de apoio a projeto de extensão.  Os 

coordenadores do projeto de extensão 16543 - O IBIO CONTA SUA HISTÓRIA – nomeadamente, 

professoras Adriana Oliveira e Moema Bellintani e o biólogo Thiago de Sá, solicitaram apoio para o 
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projeto de extensão “O IBio conta a sua história”. O pedido foi deferido por unanimidade. 4. 

Solicitação de desistência de curso.  A discente Caroline Gonçalves Messias solicitou a desistência 

do curso e alegou “impossibilidade de dar continuidade às atividades por necessidade de cuidar da 

saúde mental”. Este pedido foi efetuado por meio do formulário da Supac. O pedido foi deferido por 

unanimidade. 5. Deliberação sobre o planejamento 2021.2. O coordenador apresentou o 

Planejamento para o semestre 2021.2, definido pela resolução nº02/2021 do Conselho Acadêmico de 

Ensino da Universidade Federal da Bahia no seu Art. 1o “Normatizar as particularidades das 

atividades de ensino do semestre 2021.2, § 1o As atividades acadêmicas serão desenvolvidas em 

modalidade não presencial e, excepcionalmente, presencial, mediante análise e autorização do Comitê 

de Assessoramento do Coronavírus, desde que sejam solicitadas pela direção da Unidade 

Universitária” e a resolução n02/2021 do O Conselho Universitário da Universidade Federal da 

Bahia, que dispõe sobre o caráter especial do semestre 2021.2 e dá outras providências, no seu artigo 

Art.1o “Confere caráter especial ao semestre letivo 2021.2, durante o qual as atividades acadêmicas 

e administrativas serão desenvolvidas em modalidade não presencial”. Seguem as disciplinas e 

atividades planejadas para o semestre. 1. Tópicos em Resolução de Problemas Ambientais; 2. História 

e Filosofia das Ciências Aplicadas à Ecologia (Dr. Charbel Niño e Hilton Japyassú); 3. Comunicação 

Científica (Dr. Pedro M e Juliana Hipólito); 4. Seminários de Apresentação de Projetos de Doutorado 

Acadêmico (Dr. R. Dobrovolski); 5. Seminários de Apresentação de Projetos de Mestrado Acadêmico 

(Drª Juliana Hipólito); 6. TMIEI: Programação no R e tópicos especiais em análise de dados 

ecológicos (Dr Bruno Vilela); 7. TTEAV: O sentido das águas, da nascente ao mar: diversidade 

biológica, processos, serviços, usos, impactos e medidas mitigadoras (Dr. Adriana Medeiros, 

Doriedson F. Gomes, Francisco Barros e Alessandra Nasser); 8. TMIEI: Introdução a redes de 

interação em ecologia (Dr Lucas Forti); 9. TMIEI: Macroecologia (Dr. R. Dobrovolski); 10. TMIEI: 

Introdução à Ciência Cidadã e seu uso na Ecologia e Conservação (Drª Blandina Viana); 11. TMIEI: 

modelos lineares e linearizados aplicados a dados ecológicos 1 (Dr. Eduardo Mariano); 12. TMIEI: 

modelos lineares e linearizados aplicados a dados ecológicos 2 (Dr. Eduardo Mariano); 13. Ecologia 

Cognitiva (Dr Hilton Japyassú e Lucas Forti); 14. TMIEI: Introdução à Ecologia Política (Dr. Breno 

Pascal). 14. Estágio Docente em Ecologi 2. 6. Composição da comissão de priorização das 

candidaturas a Bolsa para estágio no exterior (Sanduíche). O coordenador apresentou ao 

Colegiado a Comissão para priorização das candidaturas ao estágio no exterior será composta pelos 

professores Eduardo Mariano Neto (presidente), Antoine Leduc, Lucas Forti e Juliana Hipólito. As 

indicações dos membros da Comissão foram aprovadas por unanimidade. 7. Credenciamento. O 

professor Paulo Jorge Canas Rodrigues Rodrigues solicitou credenciamento junto ao programa. Após 

uma breve discussão, os professores Bruno Vilela e Eduardo Mariano se voluntariaram para agendar 

uma reunião com o referido professor e verificar como se daria a atuação do mesmo junto ao 
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programa. 8. Discussão sobre perfil docente. O Colegiado, por unanimidade, decidiu apoiar o perfil 

indicado pelo Mestrado Profissional (descrito abaixo), diferindo apenas no regime de trabalho, 

pois o Colegiado do PPGEcoTAV apoia a contratação de um professor de dedicação exclusiva. 

“Indicamos contratação de docente para a área de Ecologia Aplicada, Gestão Ambiental, Conservação 

da Biodiversidade, Relação entre Ciência Ecológica e Sociedade, ou Resolução de Problemas Sócio-

Ambientais. Adicionalmente, recomendamos que não seja exigido que o candidato tenha formação 

em Ciências Biológicas e áreas correlacionadas, deixando o perfil aberto, exigindo apenas Doutorado 

em tema relacionado à área. Finalmente, indicamos que seja contratado docente que tenha experiência 

profissional (fora do ambiente acadêmico) relacionada às áreas especificadas, podendo inclusive ser 

uma contratação para regime de Tempo Parcial (20 horas) ou Tempo Integral (40 horas).” Este perfil 

se justifica pela percebida necessidade de uma maior aproximação entre a Academia e a sociedade, e 

a contratação de profissional da área, além de ser importante ao PPG Ecologia, seria interessante para 

a Graduação, permitindo um maior contato com projetos aplicados. Além disso, o PPG Ecologia tem 

enfrentado dificuldades em ter docentes do IBIO com tempo e interesse para colaborar com a sua 

gestão, o que acaba limitando as suas possibilidades de atuação, por exemplo no estabelecimento de 

parcerias com instituições externas à UFBA. 9. Homologação de dissertação. A discente Ana Maria 

Borges da Paixão Barreto solicita a homologação da dissertação intitulada “PREVALÊNCIA E 

FATORES ECOLÓGICOS ASSOCIADOS AO VÍRUS DE SEOUL EM RATAZANAS DE 

COMUNIDADES DESFAVORECIDAS EM SALVADOR”, defendida e aprovada no dia 10 de 

fevereiro de 2021. Após analisar a documentação, a dissertação foi homologada por unanimidade. 

III. O que ocorrer. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada e dela lavrada a presente 

Ata, que após lida e aprovada, deverá ser assinada por todos. Salvador, dois de junho de dois mil e 

vinte e um.  
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